

Nacionalización del Canal de Panamá

Nuestro Gobierno debe apoyar esta demanda del Pueblo Panameño

Recientemente informaron los cables del discurso pronunciado por el Presidente Remón de Panamá — en el cual demandaba de parte de los Estados Unidos un trato mejor con respecto a la administración del Canal de Panamá.

Posteriormente se informó que en los Estados Unidos había causado enorme revuelo esa posición

DENUNCIAMOS BURDA ...

(Viene de la Pág. PRIMERA)

Moscú y el Partido Progresista Independiente. A la mañana siguiente, el mismo Partido envía fotografías a tomar placas de esos letreros.

Es de presumir que los figueristas pretenden exhibir esas fotografías en la Asamblea Legislativa a fin de darle fuerza a su solicitud de nulidad de nuestra inscripción. Esto es de esperar conociendo los antecedentes de estos señores.

Reproducimos a continuación la carta que nuestro Partido enviara a la Asamblea Legislativa.

En lugar aparte reproducimos el telegrama que al respecto enviara nuestro secretario al señor Presidente de la República:

San José, 6 de abril de 1953.

Honorable Asamblea Legislativa,
Ciudad.

En mi carácter de Secretario del Partido Progresista Independiente, me acabo de dirigir al señor Presidente de la República informándole que elementos del Partido Liberación Nacional están poniendo en las paredes vivas a Rusia, a Malenkov, a Moscú y al Partido Progresista Independiente.

Adjunto copia del telegrama en que nos permitimos informar al señor Presidente de tan burda maniobra, pues suponemos que lo que pretende el Partido del señor Figueres es sorprender a los señores diputados, en los momentos cañutadamente en que se va a discutir la solicitud de nulidad del Progresista Independiente, que presentó el Liberación Nacional.

De la Honorable Asamblea Legislativa atento servidor,

CLAUDIO LOPEZ D.
Secretario del Partido
Progresista Independiente.

del Presidente de la hermana república, y que en efecto se iban a revisar las relaciones yanqui-panameñas.

Durante esos días se produjo la visita del Comandante Norteamericano de la Zona del Caribe a Costa Rica y fué recibido por altos funcionarios de nuestro Gobierno.

El Presidente Ulate aprovechó la oportunidad para manifestar en un discurso que Costa Rica respaldaría a Panamá en sus justas peticiones de tener mayor ingerencia y recibir mejor trato en la administración del Canal.

Mientras tanto el pueblo panameño ha comenzado a manifestarse en las calles contra el tratamiento injusto de que ha sido objeto Panamá en la ya larga historia del Canal.

Informaba un cable que los estudiantes se han lanzado a la calle en manifestaciones patrióticas presionando a su gobierno para que siga adelante sus demandas anti-imperialistas.

Realmente, el pueblo panameño

y los demás pueblos de América, en particular el costarricense por su cercanía, consideran indispensable algo más que una simple "mayor participación administrativa en el Canal". Lo urgente y necesario es que el Canal pase a manos totalmente del dueño de ese país, el pueblo panameño.

El Gobierno de Costa Rica debe entender así el problema y respaldar la gestión del Gobierno panameño cuando éste busca un trato más equitativo.

"Cualquier "arreglo" realizado entre el pequeño país del sur con el poderoso país del norte, que no sea paso del Canal a control y usufructo de los panameños, será posponer la verdadera solución del problema, y a la larga, agravarlo mucho más.

Que se recuerden los recientes sucesos del Canal de Suez.

Nosotros, expresando fielmente el sentir de nuestro pueblo, levantamos la bandera de la NACIONALIZACION DEL CANAL DE PANAMA.

Se pide al Gobierno averigüe el paradero de José Escamilla

El Congreso Constitutivo de la Confederación General de Trabajadores Costarricenses (CGTC), antes de clausurarse acordó dirigirse al señor Presidente de la República pidiéndole que efectúe alguna gestión ante el gobierno salvadoreño para averiguar sobre el paradero de José Escamilla.

José Escamilla es un trabajador salvadoreño que ingresó a Costa Rica como exilado político hace varios años. Acogiéndose al derecho de asilo tradicional en nuestro país, Escamilla obtuvo una documentación provisional que le permitió radicarse aquí, trasladándose a trabajar a la Zona Bananera. Siendo un trabajador de la United Fruit C^o, Escamilla se afilió al movimiento sindical. Su actividad sindical fué el pretexto para que las autoridades de esa zona lo detuvieran acusándolo de comunista.

Con motivo de esta detención el gobierno costarricense le advirtió por medio de las autoridades de migración que debería abandonar el país. Todas las gestiones que hizo después para arreglar su situación fracasaron. No le quedó más alternativa que reunir dinero para abandonar el país. Lógicamente él pensó en regresar a su patria El Salvador, tomando en cuenta que el gobierno de Osorio hace una intensa propaganda presentando a su régimen como una democracia avanzada.

Ya hace más de seis semanas que José Escamilla partió para El Salvador por vía aérea y no se sabe sobre su paradero ni en El Salvador ni en Costa Rica. En vista de esto la CGTC ha pedido al señor Presidente de la República gestione ante Osorio en averiguación de la suerte del honrado trabajador José Escamilla.